

# Satisfacciones en Barquisimeto



La matancera Nelkis Casabona y el camagüeyano Roberto Skyers destacaron en la velocidad.

FOTO: JOSÉ L. ANAYA

## ENRIQUE MONTESINOS

SI UN PAÍS domina ampliamente una especialidad que entrega la mayor cantidad de premios en unos juegos multideportivos tendrá buena parte del camino allanado para liderarlos.

Así aconteció con el atletismo cubano en los recién concluidos IV Juegos del ALBA, capaz de conquistar 30 medallas de oro de las 43 disputadas, dejando apenas siete para Venezuela, que cedió aceleradamente en las últimas fechas del evento —coincidentes con las acciones en la pista y el campo—, la ventaja en el medallero general alcanzada gracias a sus innegables progresos cualitativos en un sinnúmero de deportes y también a la mayor cantidad de participantes en su condición de sede.

Se sabe que la mayoría de las principales figuras de Cuba en el llamado Deporte Rey se foguean a estas alturas por Europa, pero bastaba acudir con el resto de la preselección nacional para validar *in situ* la superioridad.

Entre la treintena de titulares cubanos no todos sobresalieron por la excelencia de sus rendimientos, pues algunos ni precisaron de mayor esfuerzo al resultar evidente la dolencia del certamen en los niveles cualitativos y cuantitativos de varias pruebas, que no opaca el principal objetivo integracionista deportivo del ALBA.

Hay que destacar a quienes vencieron con sólidas o aceptables marcas tomando como patrón de ocasión las A y B fijadas para acceder al XIII Campeonato Mundial en Daegu, Corea del Sur.

Delante de las respectivas cifras A estuvieron Nelkis Casabona, 22.97 (+2.0), récord para los Juegos, y Roberto Skyers,



20.44 (+2.4, sobre lo válido), ambos en 200 m, junto a Mailin Vargas, 18.77, en bala.

Las B fueron superadas por la Casabona, 11.34 (-0.7), en 100; Noel Ruiz, 45.53, Aymée Martínez, 52.01, y Day-surami Bonne, 52.04, segunda, los tres en 400 m; Yuniel Hernández, 13.58 (+1.3), récord para los Juegos, en 110 con vallas; Yariana Martínez, 14.19 (-0.8), en triple; Yunio Lastre, 60.97, en disco; Michael Herrera, 20.67, segundo en 200 m; y Víctor Moya, 2.28, en altura.

Bien por los velocistas, en mayoría con sus carreras más rápidas de la temporada bajo el escrutinio internacional, incluido el 10.28 (+0.9) de David Lescay en el hectómetro, a tres centésimas de la marca B; igual Moya, en recuperación mantenida, todos apoyados por la ligera altura de Barquisimeto, unos 600 m sobre el mar.

## Camino a Guadalajara 2011

# ¿Reaparecerán los touchés ganadores?

Harold Iglesias Manresa  
y Ariel B. Coya

¿Cómo no pensar en retomar la cima continental de la esgrima en Guadalajara si la herencia de Ramón Fonst, primer campeón olímpico cubano, está latente un siglo después? Además, nuestros esgrimistas han sido los más encumbrados de América con 54oros, 31 platas y 24 bronce, y reinado ininterrumpido entre México'75 y Winnipeg'99, fundamentalmente de la mano de sus floretistas.

Pero ojo, en Santo Domingo'03 y Río de Janeiro'07 nos desplazó la armada estadounidense, y en tierras auriverdes también nos superó Venezuela (3-1-2), por un bronce. Precisamente esos dos países y Canadá, nuevamente se perfilan como los rivales de mayor cuidado.

Ha sido la espada el arma que ha sacado la cara en los últimos tiempos, liderada por Yamilka Rodríguez, titular en los dos últimos Panamericanos de la disciplina y Zuleydis Ortiz dos veces reina de América por equipos. Junto a ellas cruzará aceros Seily Mendoza. Sus homólogos Yuniel Reytor, Ringo Quintero y Reinier Henríquez, a pesar de su juventud, tienen aval en el área para imponerse.

También con la experiencia de su bronce en Río y los deseos de mejorarlo combatirán las floretistas Misleydis Company y Ariagne Ribot. En el masculino, la carencia de asaltos de primer nivel pudiera pasarles factura a Pedro Mojena, Yosnier Álvarez y compañía, mientras el sable deberá afinar sus acciones, amén de haber sido Maylín González la única en ensartar una corona individual.

Recientemente Cuba (7-7-5) ganó el certamen de los IV Juegos del ALBA, por delante de los anfitriones (5-5-5). En Guadalajara estará representada en todas las modalidades, con el parque de armamento renovado. Eso sí, para retornar a la cima tienen que mejorar en la determinación y seguridad de sus ataques, defensas y ripostas. Las pistas



El equipo femenino de espada, aspirante al título Panamericano. FOTO: JOSÉ LUIS ANAYA

dirán la última palabra.

## CALENTANDO LOS MOTORES

México buscará alcanzar en Guadalajara su mejor actuación histórica en juegos continentales, superando la cosecha de 23 preseas de oro, 20 de plata y 37 de bronce en Mar del Plata'95, pese a que no contará con sus campeones olímpicos de taekwondo María Espinoza y Guillermo Pérez, eliminados en procesos selectivos... **Venezuela participará con 22 representantes (ocho mujeres y 14 hombres) en el atletismo de la cita multideportiva, que acogerá el estadio Telmex. El grupo aspira como mínimo a un par de medallas, con la marchista Milángela Rosales, la pertiguista Keisa Montecola, el corredor de 1 500 metros Eduard Villanueva y el cuarteto del relevo largo masculino, fundamentalmente...** Brasil, Canadá y Estados Unidos serán los únicos países presentes en todas las pruebas de la gimnasia, con al menos seis exponentes en las lides individuales de rítmica, artística y trampolín y equipos completos en las de conjunto, indicó la Unión Panamericana de la disciplina. Según Ivar Sisniega, director deportivo del Comité Organizador de los Juegos: "Hay muy buena respuesta para los boletos. Todos están a la expectativa de los horarios y la programación. Y los esperamos".

las personas que dan esperanza a la nación. (PL)

## telescopio



### CAMPEONAS RECIBIRÁN HOMENAJE

TOKIO.—El gobierno japonés anunció que rendirá homenaje a las jugadoras de la selección femenina de fútbol, ganadoras del Mundial en Alemania, un título que mejoró el estado de ánimo del país, luego del desastre sísmico del pasado 11 de marzo. Contra todo pronóstico, las niponas derrotaron en la final a Estados Unidos 3-1 en la tanda de penales (tras concluir la prórroga igualadas 2-2) y recibirán el "Premio de honor del pueblo", creado en 1977 para recompensar a

### UNA VUELTA A LO GRANDE

MADRID.—La Vuelta a Beijing nacerá como uno de los eventos más importantes del ciclismo de elite, luego de que la Unión Ciclista Internacional (UCI) le concediera por cuatro años la licencia WorldTour, equiparándola en categoría con las tres grandes rondas europeas: el Tour de Francia, el Giro de Italia y la Vuelta a España. La carrera china, cuya primera edición arrancará el 5 de octubre próximo en las inmediaciones del estadio Nido de Pájaro, será la penúltima competencia de la temporada 2011, que cerrará; como es tradición, una semana más tarde con el Tour de Lombardía. (PL)